

Fecha: 20/10/2024 Audiencia: Vpe: \$140.110 Tirada: Vpe pág:

\$696.000 Difusión: \$696.000 Ocupación: 14.400 4.800 4.800 20,13%

Sección: OPINION Frecuencia: 0



Pág: 6



Editorial

Vpe portada:

Más conciencia sobre el reciclaje

El cuidado ambiental sale de las prioridades ciudadanas. El tema es preocupante.

as personas que afirman reciclar disminuyeron de 57% a 53% a nivel nacional durante el último año; además, la temática del cuidado ambiental y la preocupación por el cambio climático bajó en las prioridades ciudadanas hasta el 11º lugar, largamente superada por las inquietudes económicas y la seguridad.

Esos resultados son parte del estudio Reciclando Ando realizado por el Pacto Chileno de los Plásticos y presentado hace pocos días por la Fundación Chile y NIQ GFK. Esa investigación tiene ya una tercera versión y su objetivo es medir percepciones medioambientales y conocer los hábitos que se asientan en torno al reciclaje a nivel comunitario.

Desde esa perspectiva estas bajas han sido interpretadas encendiendo algunas alertas, porque podría significar una "salida" del tema ambiental de las prioridades de la población chilena; algo que contrastaría con los esfuerzos institucionales en esta materia y la entrada en vigencia de leyes como la Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP) y la de plásticos de un solo uso.

Pese a ello, su llamado ha sido a confiar en el avance de un cambio cultural de largo plazo, que debe incorporar educación y acciones públicas y privadas, que permitan sostener un sistema integral de resguardo ambiental, donde las decisiones individuales y colectivas apunten en una misma dirección.

En ese contexto es que resultan tan importantes iniciativas como las desarrolladas entre aver y hoy en el Parque Saval, con la Feria de Sustentabilidad y la Campaña de Reciclaje Re conéctate, liderada por la secretaría regional ministerial de Medio Ambiente y en la cual colaboraron universidades, municipalidad y agrupaciones de la sociedad civil.

En ella se acaban de reunir más de 15 mil kilos de residuos eléctricos y electrónicos; además de la llegada de más de 3 mil 500 personas hasta la actividad (ver pág. 5). Sin duda que los resultados locales son positivos, pero hay claridad en que esta es una materia en la cual queda mucho por avanzar para que sea internalizada a nivel poblacional masivamente; sobre todo permitiendo a las personas contribuir y ver los beneficios tangibles de involucrarse en estos procesos.